

# El Campo de Gibraltar

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE

Gerente: Antonio R. S. Osetti.

Director: Pedro L. Marín.

DE LA VIDA ALGECIREÑA

## LA COOPERACION

Por desgracia, para Algeciras y principalmente para la entidad Círculo Mercantil, que hubiera conquistado el más preciado galardón de utilidad ciudadana, no se ha confirmado la plausible iniciativa que ayer le atribuía uno de nuestros estimados colaboradores, al creer que en una de sus primeras asambleas, habíase planteado el problema de la expoliación que sufre el pueblo algecireño de sus caseros y boticarios.

No se ha confirmado, decimos, que el Círculo Mercantil se decida a abordar la solución del problema, pero en cambio sigue en aumento el clamor popular y son ya incontables las adhesiones recibidas a nuestra campaña y el constante recomendar de las gentes para que no cejemos hasta lograr que se haga algo.

Nada mejor ni más práctico, ni más hacadero, que ese feliz proyecto de una cooperativa farmacia a la cual contribuyendo todas o la más numerosa parte de los ciudadanos a quienes afecta la cuestión, serían con sus cuotas los fundadores de la botica redentora, al mismo tiempo que por su propio interés, serían después decididos propagandistas de su sostenimiento, cuando los que hoy abusando de la confabulación y del compadrazgo, imponen los escandalosos precios actuales, quisieran entonces, también unidos entablar ruinosas competencias para destrozarse al rival que ponía en peligro sus fabulosas ganancias.

Fundar una farmacia-cooperativa, ténganlo en cuenta, los vecinos de Algeciras, no es ninguna obra de romanos, y si el Municipio, fuera verdaderamente defensor de los intereses del pueblo, de él debía partir la iniciativa para tan útil fundación, pero ya que esperanzarnos en tan desnaturalizado organismo, sería tanto como pedir peras al olmo, quedan para hacer viable el proyecto, que es, no lo olvidemos de imprescindible necesidad, las entidades particulares como Centro Obrero, Círculo Mercantil y Casino de Algeciras, la Cámara de Comercio o en última y suprema instancia, el pueblo mismo que con energía y decisión puede y debe reunir pronta-

## Notas de la Guerra



Jugando a los naipes en un abrigo

(Foto Información)

mente numerosos esfuerzos individuales que sólo esperan ocasión propicia para sumarse al conjunto, y todos aunados dar la batalla, con espléndidas garantías del éxito más lisonjero.

Reiteramos nuevamente, nuestra desinteresada oferta de contribuir a la magna obra con la cantidad que sea precisa y esperamos la contestación de las entidades aludidas durante un plazo prudencial y pasado este, estamos dispuesto a proceder pues no es permisible que por la apatía de unos cuantos, siga sufriendo la Ciudad tantas depredaciones.

### IMPRESIONES DE LA GUERRA

#### La obra de los americanos

BURDEOS, Julio.

No cabe imaginar la obra que han realizado los americanos en la región de Burdeos.

Es superior a toda ponderación.

Han hecho, en doce meses, lo que parece que requiere doce años de intensa labor.

Hay en estos momentos en Francia más de un millón de soldados yanquis.

Salió el primer contingente de América, compuesto de 1.718 hombres, en Mayo del año pasado.

En los Estados Unidos había un Ejército reducidísimo.

Había que hacerlo todo, que improvisarlo todo.

De mes en mes fué aumentando el número de soldados enviados a Francia.

En Junio de 1917 ya fueron 12.261.

En Abril, en Mayo y en Junio de este año, los contingentes que han cruzado los mares se han compuesto, respectivamente, de 117.212, 244.345 y 276.372 soldados.

¡Así se ha enviado a Francia, en un año, más de un millón de hombres!

Eso, que parece asombroso, resulta insignificante ante el enorme esfuerzo que representa cuanto se ve en la región de Burdeos.

¿Cómo han nacido estos inmensos campamentos, en que nada falta?

¡En semanas! ¡En días!

—¡Es un verdadero milagro! El 20 de Abril de 1917, el ingeniero Edward S. Walton recibió un lacónico telegrama del War Department, diciéndole que comenzara inmediatamente la construcción de un campamento para 2 500 oficiales, que debía estar terminado el 7 de Mayo. La noche de aquel mismo día tenía Walton escogido y alquilado el terreno en que había de formarse ese campamento. La mañana del día siguiente la pasó en el teléfono, dando órdenes y disponiéndolo todo, como un general en jefe. El 22 de Abril, mientras los trabajadores preparaban el terreno, enormes camiones aportaban el primer envío de 40.000 metros de maderas para construcciones. La Ville Champignon empezó en seguida a

surgir de la nada. Debía componerse de 81 edificios. Doce días después de recibido el telegrama, o sea cinco antes del plazo señalado, estaba todo concluido.

¡Así se ha hecho lo demás!

No hay expedientes, ni hay balduque: hay, en cambio, voluntad, energía y dinero.

Como ese ejemplo podrían citarse a montones.

Empleamos cinco horas en visitar un campamento.

Lo primero que fija nuestra atención son sus calles y sus caminos —más de 33 kilómetros—, perfectamente endronados.

El servicio de aguas y el servicio de alcantarillas son perfectos.

El telégrafo, el teléfono, el alumbrado público, todo está admirablemente dispuesto.

Hay en el campamento calles con árboles, y un jardín público con un kiosco para conciertos, y un gran cinematógrafo, en un edificio construido con este fin.

Las casas de madera son primorosas.

Entre ellas se encuentran las que forman, armónicamente agrupadas, los que podríamos llamar cuarteles, y las que sirven de viviendas a los oficiales, y las que están destinadas a los demás servicios militares.

Hay extenso campo, en donde los soldados practican sus ejercicios.

Estos campamentos sirven únicamente para alojar a las tropas que desembarcan de América, y que después de permanecer en ellos breves días, marchan a sus respectivos depósitos.

Cerca de los campamentos se encuentran improvisadas fábricas, en las que se monta con rapidez increíble el material de guerra que viene de América.

Podría citar miles de pormenores interesantes.

Baste uno, como ejemplo: se emplean sólo treinta horas en montar cada una de las locomotoras que llegan de los Estados Unidos desarmadas.

Muy importantes son también los depósitos donde se almacena todo lo que viene de América.

Los americanos traen a Francia cuanto necesitan: víveres, vestuarios, armamentos, Artillería, aeroplanos, automóviles; todo, en fin.

Cerca de estos campamentos he visitado un Hospital que acaba de edificarse.

Es el mayor de los Hospitales que conozco: el mayor que existe en el mundo.

¡Tiene 25.000 camas!

DE ALEMANIA

La caída de Kuhlmann

Como Bethmann-Hollweg, un año después de la retirada del Canciller débil y funesto, von Kuhlmann cae ahora víctima de los ataques conservadores y los pangermanistas. He aquí un triunfo más que sobre los socialistas contemporizantes y los mayoritarios del Reichstag, puede apuntarse a su haber el Estado Mayor alemán.

Encarnaba el ministro de Negocios Extranjeros dimisionario, la idea de una paz de concordia. Su entrada en el Gobierno fué una concesión de momento que los militares hacían a las izquierdas parlamentarias, en instantes críticos y confusos de la política interior. Su carrera ministerial se inicia con aquella tan comentada resolución del 19 de Julio de 1917: «El Reichstag desea llegar a una paz duradera con la Entente, y a una reconciliación entre los pueblos, que excluya todo sueño de conquistas territoriales obtenidas por la violencia». Su carrera ministerial puede decirse que termina con el discurso del 25 del mes pasado, en el cual von Kuhlmann reconoce, que a su juicio los ejércitos de Alemania son incapaces por sí solos de darle a esta la victoria esperada. Desde este día von Kuhlmann se hallaba condenado. Jamás sabría perdonarles el Estado Mayor aquellas declaraciones, que como el Conde de Reventlow decía, en la «Deutsche Tages-Zeitung» era un relajamiento deliberado de los éxitos y las esperanzas de los militares, y le presentaban tomando posiciones, con el apoyo de la mayoría, contra la victoriosa seguridad de acción exhibida por el alto mando. Había, pues, que hecír de un sólo golpe a von Kuhlmann y a los partidarios de la paz de conciliación. No cabe negar que el golpe ha sido bien asestado. Como Bethmann, como von Jagow, Kuhlmann acaba de ser arrojado violentamente de su puesto.

Claro que en von Kuhlmann, y en su caída, sólo debe verse un símbolo de esa corriente de opinión que avanza de nuevo y domina actualmente en la política alemana. Kuhlmann, en sí mismo, no ha pasado de ser sino, otra claudicante más. Ha sido un político que ha hablado los lenguajes más opuestos y contradictorios, y que ha servido de instrumento a todas las maniobras. Aquel que meses antes apoyaba valerosamente en el Reichstag la fórmula de «Pan sin indemnización ni anexiones» se nos aparecía más tarde como el principal negociador de los tratados imperialistas y vergonzosos de Brest-Litwsk y Bucarest. Su mismo discurso del 25 de Junio último, causante de su salida, no concordaba en absoluto con la famosa resolución de paz, votada por el Parlamento en el verano del 17; había en él una conagración de los tratados de violencia impuesto por Alemania a Rusia y Rumania. Todo su año de carrera ministerial se resume en una serie de posiciones alter-

nas y conciliatorias, en un doble juego pacifista-anexionista.

Pero, con todo, él simbolizaba la política de pseudo-concordia, en las líneas trazadas por Czernin, y que defendían en Alemania los socialistas gubernamentales, Teodoro Wolf y parte del Centro Católico. Es como representante de esa política que los conservadores y los militares arrojaron contra él. Las mismas denuncias de los diarios pangermanistas—convertidas ahora por la acción entablada por von Kuhlmann—en sensacional proceso; toda esa propaganda de escándalo alrededor de supuestas orgías tenidas en Bucarest y en las que el ministro dimisionario aparecía como un calavera de opereta, tendían cínicamente a minar su prestigio. Pacifista voluble e incapaz de inspirar confianza, no obstante con Kuhlmann como tal supuesto pacifista cae. De ahí que su fracaso trascienda más allá de su persona. Y sea lo que es: un triunfo rotundo del partido anexionista y militar alemán.

Adelajo.

Berna, Julio.

La unidad moral de Francia

La supuesta anarquía espiritual que autorizaba el alma francesa y quebrantaba su sentimiento patriótico, ha quedado desmentida por los hechos.

La república laica y socialista, ha realizado una labor sin precedentes en la historia. A pesar de la constante y dolorosa interrogación de la frontera del Este que ponía en entredicho su integridad nacional, impuso la soberanía del poder civil. Todo intento de militarismo y de poder personal fué ahogado por el espíritu de la democracia en la tierra de la epopeya napoleónica, y sin temor a una guerra religiosa continuó la obra revolucionaria, secularizando el Estado y combatiendo a la superstición mediante la educación popular.

Ningún país ha sufrido agitaciones más violentas, ni luchas interiores más enconadas, pero ante la inminencia del peligro, cesaron todas las cuestiones que dividían a los franceses para afirmar la unidad moral de la nación.

El espíritu delicadamente inquieto de Ernesto Renau, no acertó nunca a explicar con absoluta claridad lo que era una nación. Eliminadas la raza, la religión y la lengua, quedaban como elementos integrantes el conjunto de las tradiciones históricas del pasado, y las esperanzas venideras unidas a un pedazo de tierra. Para que vayan fraternalmente unidos hombres de ideas opuestas e irreductibles es preciso admitir la existencia de un vínculo espiritual como el sentimiento de la patria, acaso impreciso, pero susceptible de operar el milagro de la reconciliación nacional en graves y determinadas circunstancias.

En los primeros días de Agosto del 14 recuerda el espíritu haber oído

de labios de Vaillant, el «Communard» y antimilitarista, que el socialismo francés, cumpliría con su deber para con la patria, la República la Revolución, y Marcel Sembat en su famoso discurso pronunciado en la Sala Wagram en los días trágicos de la invasión decía a sus correligionarios estas palabras: «vosotros socialistas os batireis por defender la cultura francesa y la libertad de los pueblos»

Vencedores, pues es preciso que seáis vencedores, os negareis a violar el derecho de los demás pueblos.

Como voluntarios de 1794, combatiereis no por los derechos de las naciones».

Y así ha sucedido. Francia, después de cuatro años de cruenta guerra y heroicos sacrificios, ofrece un admirable ejemplo digno de la democracia ateniense.

Los hombres abandonan sus hogares de ciudadanos para defenderlos como soldados y temporalmente dejan sus instrumentos de trabajo para empuñar las armas.

Simón de ALTUNA.

Dr. Pedro Bouthellier

Consulta de 12 a 2 y de 7 a 9

Medicina general

Enfermedades de garganta, nariz y oídos P. de la Constitución, 11. Principal izquierda

—ALGECIRAS—

CURACION

DE LA

HERNIA

A VISO

El reputado herniólogo del Instituto Moderno, Plaza Sta. Ana, 2, Madrid, a ruego de su numerosa clientela estará en

ALGECIRAS

los días 21, 22 y 23 del actual y recibirá en consulta en el HOTEL TERMINUS de diez a siete de la tarde.

El Instituto Moderno único en España para el tratamiento científico de la HERNIA posee los últimos adelantos para la contención radical de la hernia más voluminosa y rebelde. El sistema BRINSSON es cómodo, invisible y evita todos los peligros.

FAJA BRINSSON

Sin rival para vientres voluminosos operados y caídos. Contención, reducción, comodidad. Última creación de la ortopedia.—Instituto Moderno.—Casa fundada en 1897.—Proveedora de las Clínicas del Hospital de San Carlos y de la Facultad de Medicina. Folletos gratis.

PIERNAS ARTIFICIALES

Con todos los movimientos de la pierna humana.—Último invento.—Sistema americano.—El más perfeccionado.—Deformidades de la espalda, piernas y pies.

Se curan y se corrigen.

—¿Las más selectas marcas?

Casa de Laureano.

Sus instalaciones de todas clases causan verdadera admiración.

Y toda esa organización asombrosa hállase a corta distancia de una larga línea de muelles recién construidos, en terrenos adyacentes al puerto de Burdeos.

Es un nuevo puerto, importantísimo, al que llegan todos los días barcos inmensos, que vienen de América cargados de soldados y de pertrechos para la guerra.

La red ferroviaria, construida por los americanos, es fantástica.

Mide ya muchos cientos de kilómetros, y pone en directa comunicación el puerto con los campamentos y con los campos de batalla.

A todo esto hay que agregar los campos de Aviación, y cuanto es indispensable para la organización y el funcionamiento de los mismos.

Lodo ello junto es una Torre de Babel inmensa, pero sin confusión de lenguas; pues ese laberinto interminable revela, hasta en sus más nimios detalles de una organización perfecta.

El movimiento de toda clase de automóviles, desde el automóvil personal de un solo asiento, hasta el camión amplísimo, que sirve para conducir gran número de hombres y para transportar material de guerra, es enorme.

Todos esos automóviles están pintados de color de tierra.

En los camiones van y vienen a todas horas del día, desde el puerto a los campamentos, y desde Burdeos a todas partes, los obreros y los soldados que tienen que trasladarse de un punto a otro.

En la ciudad, en las calles, en los hoteles, en los cafés, en los teatros, se refleja todo ese exceso de vida.

Se ve correr a raudales el dinero.

Y todas las cifras que se repiten de oído en oído maravillosas.

Se sabe, por ejemplo, que solo en el mes de Junio han aumentado los Estados Unidos su Marina mercante en más de 300.000 toneladas, y que en lo que vá de año llega su producción a 1.084.670 toneladas.

Se habla de los gastos colosales que representa este gigantesco esfuerzo, e inmediatamente hay quien dice, repitiendo las cifras oficiales que acaba de publicar Andrés Tardieu:

—Los Estados Unidos han gastado en un año más de 200.000 millones de francos.

Todo cuanto hemos visto se resume en este diálogo, que mantienen un dibujante y un ingeniero:

—¿Cómo quiere usted que ponga las inscripciones en este plano?—pregunta el dibujante.

Y el ingeniero, sin levantar la vista del trabajo en que se ocupa, responde:

—Como yo pueda leerlas más de prisa, y usted escribirlas más pronto.

Faire bien et faire vite!

JUAN DE BECON

AVISO

Se compran Botellas vacías y garrafas en pequeñas y grandes cantidades. Avisando se pasa a domicilio y se reciben avisos por Correo diríjase a Pedro Ramos Troya, calle Ruiz Tagle, 28.—Algeciras.

## Información de Reuter

Londres 18-7-18.

Tokio.—El acorazado japonés «Kai-yachi» hizo explosión el 12 del actual en la bahía de Tokuyama, hundíendose. Cálculase que han perecido más de 500 personas.

Comunicado italiano.—Ganamos más terreno en la región Norte de Grappa, capturando 94 prisioneros. Los aviadores italianos y aliados han estado muy activos. Derribamos 12 aeroplanos enemigos.

Comunicado oficial alemán.—El enemigo lanzó varios violentos contraataques en el frente del Marne, consiguiendo algunos éxitos locales al Sudoeste de Reims.

Comunicado francés.—Los alemanes no han podido reanudar los ataques generales que les frustamos ayer pero han tratado, con gran violencia, de ensanchar los éxitos locales.

Se pelea encarnizadamente al Sud del Marne. Impedimos el que avanzasen río arriba por medio de una defensa palmo a palmo, y lo aguantamos en la línea Cenilly-Leuvrigny. Contraatacamos en el frente Saintagran-Lachapelle-Monthodon. Capturamos estos puntos y llevamos la línea a las alturas que dominan el valle del Marne en la región de Labour Donnerie.

Los franco-italianos entre el Marne y Reims rechazaron varios intentos de ataques por el enemigo y mantuvieron sus posiciones. Al Este de Reims los alemanes reanudaron por la mañana la preparación violenta de artillería, detrás de la cual lanza-

ron varios poderosos ataques en diversos puntos.

Un poderoso intento en la dirección de Beaumont sur Vesle no pudo desarrollarse pues nuestro fuego lo des- hizo.

Continúa una viva lucha al Norte de Graonnes y Este de Zahure donde atacaron los alemanes.

Todas las tentativas de las tropas de asalto fueron rechazadas causán- doles numerosas bajas.

Las órdenes cogidas a los prisione- ros confirman que el ataque en el frente de la Champagne fué efectua- do por 15 divisiones en la línea de ataque y 10 de reserva.

Intentaban avanzar 20 kilómetros el primer día y llegar al Marne en la derecha.

Comunicado americano.—En la batalla de ayer cooperamos con los franceses al Este de Reims.

Rechazamos los ataques enemigos y mantuvimos nuestras posiciones en todos los puntos capturando prisione- ros y ametralladoras.

Ayer en los Vosgos el enemigo in- tentó después de una preparación de artillería, atacar nuestras líneas en un frente de mil yardas pero fracasó bajo el fuego de nuestra artillería.

OTRA CANALLADA BOCHE

Atenas.—Un vapor español con el ministro de España en Grecia señor López de Vega a bordo y en travesía hacia España fué torpedeado por un submarino alemán.

El vapor ondeaba la bandera es- pañola. El ministro y su familia fue- ron salvados.

Alemania había sido informada de la partida del Sr. López de Vega con seis días de anticipación.

ta se implantará rápidamente para que surta efectos desde primero de Agosto.

El Consejo de ministros celebrado ayer, careció de interés político.

Hoy será leído el proyecto de exa- cciones locales que consta de 87 artí- culos.

El ministro de Hacienda confía en que todos los Ayuntamientos acudi- rán a la información parlamentaria que se abrirá para este asunto.

En el Senado, será elegido hoy don Valentin Gayarre para ocupar una Secretaría que está vacante.

Mañana sábado, habrá Consejo de ministros en Palacio presidido por el Rey.

El asunto principal de cuantos fue- ron tratados en el Consejo de ayer, fué la intervención de nuestro Monar- ca en la consecución de indulto a fa- vor de ocho ciudadanos belgas que habían sido condenados a muerte por un tribunal militar alemán de Brus- selas.

Buscando sustento.

Han llegado a Madrid los delegados de Suiza que recorren los países be- ligerantes y neutrales para tratar del abastecimiento de su París.

Reformas militares.

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra ha publicado una R. O. dis- poniendo la reorganización de las Capi- tanías Generales acordada en virtud de las reformas del señor La Cierva.

Donde se piensan ir.

El Marqués de Alhucemas piensa pasar el verano en su finca de Torre- lodones.

El Ministro de Instrucción Pública irá a Panticosa.

El señor González Besada, marcha- rá a Galicia.

El seráfico, señor Dato, irá como ministro de jornada a San Sebastián, permaneciendo allí con la Corte hasta Septiembre.

En Madrid solo se van a quedar cuatro primos.

### PROVINCIAS

Grave accidente

Bilbao.—A las tres y media de la tarde llegó en tren especial don José Maura, que ha sido víctima de un grave accidente.

Le acompañan su esposa y herma- nos políticos, los condes de Saresti.

Fueron recibidos por el Gobernador y las autoridades de la Ciudad.

El doctor Areinza ha reconocido al herido encontrándole en estado sa- tisfactorio.

En una camilla fué trasladado a su domicilio.

Más hazañas de los piratas

San Sebastian.—Todavía faltan detalles del torpedeamiento del vapor francés «Indian» pero aunque pri- meramente se dijo que se habían aho- gado cuarenta personas, informes posteriores dicen que han perecido diez tripulantes.

Cuatro supervivientes han sido re- cogidos por el cañonero «Villamil» que los trajo a esta población.

Los naufragos han acudido al Con- sulado francés, donde han sido soco- rridos.

Se muestran muy reservados acer- ca de las circunstancias del suceso.

Conflictos obreros

Bilbao.—Se han declarado en huel- ga los mineros de la jurisdicción de Sopuerta.

Exigen aumento de jornal.

Los huelguistas ascienden a unos doscientos.

Accidente

Guadalajara.—Cuando se dirigía Saleri II al pueblo de Romanones pa- ra tomar parte en una cacería, se le

incendió un bidon de gasolina que lle- vaba en el side-car de la moto y al tratar de apagarlo se produjo quema- duras en la mano derecha.

Entérese bien el lector

Después de las comidas el licor di- gestivo más agradable es una copita de NUCLEOGENO. Combate rapidí- simamente, anemia, clorosis, inape- tencia, debilidad general y neuraste- nia. Es útil en el periodo de creci- miento de los niños, conviene a las mujeres que están criando, y es in- dispensable para los convalecientes se todas las enfermedades. Eficacísimo en la tisis y estados pre-tuberculosos.

Si probais un frasco no tomaréis otro reconstituyente: su grato sabor y sus sorprendentes resultados os convencerán enseguida.

Pídase en todas las Farmacias Nu- cleógeno del Doctor Navarro Espín. De venta en todas las Farmacias.

EXTRANJERO

### AGENCIA RADIO

Política inglesa

Londres.—En los centros parla- mentarios se afirma que en el próxi- mo mes de Noviembre se celebrarán elecciones en Inglaterra.

Traspaso

Lisboa.—Los barcos mercantes ale- manes que venía explotando el Estado portugués, serán cedidos a una em- presa de navegación nacional para su administración, pero quedando bajo la inspección del Gobierno en los viajes que sean necesarios para atender los abastecimientos.

Naufragio.

Rio Janeiro.—Comunican de Bahía que un vapor mercante, a causa de la niebla echó a pique a un barco de pesca habiéndose ahogado dos mari- neros.

No compensan las pérdidas.

Londres.—Refiriéndose al posible resultado de la nueva ofensiva, dice «Morning Post» que sería insensato dogmatizar sobre tal materia, pero podemos decir que los franceses se defienden con habilidad, tenacidad y valor y que las ganancias que obtie- nen los alemanes, no están en propor- ción con sus esfuerzos.

Otra testa coronada.

Ginebra.—Un telegrama de Stutt- gar dice que el Consejo del Estado de Lituania reunido en Vilna ha decidi- do ofrecer la corona de aquel Reino al duque Guillermo Urach.

—¿Riquísimo marisco?

Casa de Laureano.

Comp. Maderera Andaluza  
(S. A.)

Maderas para construcciones nava- les, traviesas para vías, cajería, pi- na, radios, así como también para muebles en nogal, álamo negro y blanco, haya, etc., etc.

Depósito de leñas para hornos.  
Para pedidos y demás detalles di- gírse a D. Eligio Fernández. Calle Real, 6.—La Línea.

## Noticias

NOTAS MILITARES

—Se ordena a la policía busque a Francisca Mendoza Ramos, viuda del soldado Francisco Dominguez Bautis- ta y la prevenga se presente en el Gobierno Militar para recoger un res- guardo nominativo de alcances.

—Que ha salido curado del Hospi- tal Militar el marinero Ramón Rosa.

Tipografía de A. Roca.—Algeciras.

## El Tabaco de La Competidora ahora no admite mejora

# Información general

DE NUESTRO SERVICIO TELEGRAFICO Y RADIOGRAFICO

NOTICIAS CORTESANAS

Las Cortes

Congreso.—A la hora de costum- bre y con muy escasa animación en los escaños y tribunas, comienza la sesión presidida por el Sr. Villanueva.

El Sr. Fournier, se lamenta de lo infructuosa que ha sido la etapa par- lamentaria que ahora termina y cen- sura que no se haya abordado duran- te la misma el proyecto catalán.

Desde el banco azul, cantesta al orador el ministro de la Gobernación que justifica la preterición de que ha sido objeto tan importante tema, por la especialísima constitución del Go- bierno.

En contraposición de lo afirmado por el diputado Sr. Fournier asegura que han sido muy fecundas las tareas realizadas por estas Cortes.

Otros diputados formulan ruegos de escaso interés y se entra en el or- den del día.

Son aprobados los dictámenes mix- tos sobre el proyecto de mejoras a los funcionarios y desecación de pantanos.

El Congreso se reúne en secciones y al reanudarse la sesión ordinaria es rechazado un crédito que se solicita para la estatua de Villoslada y se aprueba otro para la estatua de Aguilera.

Se suspende por unos minutos la sesión y al reanudarse nuevamente son aprobados los dictámenes mixtos de la ley de auxilios a la Prensa, na- cionalización de industrias y otros menos importantes.

Se levanta la sesión.  
Senado.—Preside Groizard.  
El Duque de Bivona, pide que se presten auxilios a los naranjeros y viticultores levantinos.

Se lamenta de la escasez de carne que se nota en las provincias de Le- vante y dice que es por falta de vago- nes para el transporte.

Otros senadores hacen ruegos y preguntas de interés local.

Orden del día.—Se aprueban algu- nos dictámenes mixtos.

Después de un breve debate se aprueba la reforma a la ley del tim- bre.

Se pone a discusión el proyecto de reformas judiciales, desechándose nu- merosas enmiendas y aprobándose el proyecto totalmente.

Se reanuda el debate sobre la nue- va ley de emigración.

El Sr. Palomo, pide que se reforme el Consejo Superior.

Se aprueban varios dictámenes mixtos y se levanta la sesión.

Chismorreo político.

Hablando con los periodistas, co- mentaba el Presidente del Congreso, la intensa labor que han realizado las Cortes y dijo que en ellas se han tra- tado asuntos delicadísimos, con gran amplitud, demostrándose que eran infundados los temores que inspira- ban a muchos prohombres políticos que dichos asuntos provocaran com- plicaciones de carácter internacional.

Añadió, que el Gobierno está dis- puesto a interpretar con la mayor am- plitud la ley de funcionarios y que es-

NOTAS UTILES

**Gobernador Militar del Campo de Gibraltar**  
Excmo. Sr. D. José Villalba Biquelme  
Jefe de Estado Mayor

**Ayuntamiento**  
Alcalde: D. Emilio Morilla Salinas  
Secretario: D. Manuel Pérez-Petinto  
Oficina, de 10 a 13  
**Juzgado de Instrucción**  
Juez: D. Mariano Rodrigo Peigneux  
Audiencia, de 10 a 1. Calle Alfonso XI  
**Juzgado Municipal**  
Juez: D. Joaquín Bianchi  
Secretario: D. Cristóbal Gómez  
Despacho de 10 a 13. Calle Alfonso XI  
**Cura párroco**  
D. Cayetano Guerra Meléndez  
Archivo parroquial, de 14 a 19  
**Aduana**  
Inspector, D. Juan Ordóñez Cáceres; administrador, D. Salvador Gil Conde. Calle José Santacana.

**Banco de España**  
Director, don Enrique Ortiz Castaño; interventor, don Rafael Vignegla García de

las Bayonas; secretario, don Ángel del Cerro Cajero, José Joaquín Bretón Gárate.  
Horas de oficina, de 10 a 14. Calle Sagasta.

**Junta de Obras del Puerto**  
Ingeniero, don Casto Rodríguez del Valle; presidente, don Juan Forgas Estraban. Oficina de 10 a 17. Calle López.

**Cámara de Comercio**  
Presidente, don José Juanals Ronra; secretario, don Juan Pérez Arriete. Oficina de 13 a 15. Calle Nicolás Salmerón.

**Compañía Arrendataria de Tabacos**  
Jefe del resguardo, don José de Armiñán y Pérez. Oficina de 11 a 13 y de 16 a 19. Calle Cánovas del Castillo.

**Administración**  
Jefe, don Francisco Rojas. Oficina de 11 a 14. Calle Alfonso XI, 23.

**Correos**  
Administrador, don Antonio Solís. Certificados y valores declarados, de 8 a 8,30, de 13 a 14 y de 21 a 22; Domingos, de 13 a 14 y de 21 a 22. Giro postal, de 11 a 12 y de 15 a 17; Domingos de 11 a 12. Apartado y lista, de 8 a 8,45, de 15 a 17 y 19,30 a 20,30. Paquetes postales, de 15 a 17; Domingos, de 8

a 8,45. Caja de ahorros, de 15 a 17; Domingos, de 11 a 12. Reclamaciones, de 16 a 19.

**Telégrafos**  
Servicio permanente; calle Rocha.  
**Registro de la propiedad**  
Registrador, don Francisco Vázquez Rosales. Despacho de 10 a 16; calle Ratael de Muro.

**Notarías**  
Licenciado don José Jiménez-Prieto, calle Cánovas del Castillo; Doctor don Manuel de Bedmar y Larraz, calle Regino Martínez; Despacho de 10 a 17.

**Policía gubernativa del Campo de Gibraltar**  
Jefe, don José G. Quiza; Inspectores, don Luis Sanjuan y D. Enrique Ciguarrista. Servicio permanente. Inspección de Vigilancia, calle del Santísimo.

**Farmacia Militar**  
Director, don José Navarro Espin; horas de despacho, de 10 a 13 y de 16 a 18.

**Servicio de vapores con Gibraltar**  
Salidas de Algeciras: 5,50, 9,00, 11,45, 2,29, 6,00 y 7,30  
Salidas de Gibraltar: 5,40, 8,00, 10,30, 2,00, 5,00 y 6,45

**F. S.**  
**FAST & SAFE**  
Servicio diario de Automóviles entre Cádiz, San Fernando, Algeciras y puntos intermedios  
Salida de Algeciras, a las 6,45; llegada a San Fernando, a las 12; llegada a Cádiz, a las 13.  
Salida de Cádiz, a las 2,30; llegada a San Fernando, a las 8,15; llegada a Algeciras a las 8,15.  
Cada viajero tiene derecho el transporte gratuito de 15 kilos de equipaje; para más detalles y viajes especiales, dirigirse en Algeciras a don Alejandro Ivison, Oficina de Automóviles, Sur del Río.  
En Cádiz, don Alejandro Ivison, Plaza Loreto, 2. Dirección telegráfica y telefónica: Algeciras, San Fernando y Cádiz, AUTOS.  
NOTA.—Los precios han sido aumentados en un 50 por ciento la preferencia y un 30 por ciento los del interior.

**RELOJERIA DE MODA**  
DE  
**EMILIO SANCHEZ**  
Venta de relojes de todas clases y de las más acreditadas marcas. Especialidad en los relojes de precisión «Longines». Garantías en las composturas de relojes de precisión.—Prim, 12, Algeciras.

El mejor cigarro puro. La mejor picadura.  
**PITA HERMANOS**

**JOSEPH CAZES Y CO.**  
143 Main Street.—GIBRALTAR  
— ESTABLECIDO EN 1815 —  
Grandes almacenes de Novedades al por mayor y menor  
Surtido inmenso y variado en todos los Departamentos  
Ya se han recibido todas las últimas Novedades para la temporada de verano.  
NOTA—Este establecimiento se cerrará a las 8 de la noche hasta nuevo aviso

**D. Esperanza Israel de Puerta**  
Profesora en partos  
Se confeccionan fajas higiénicas, para señoras.  
Saenz Laguna, 12.—ALGECIRAS  
El mejor vino especial  
Casa fundada en 1772  
**OSBORNE**  
Puerto de Sta. María

Colomates y Ultramarinos  
**“MENDEZ”**  
Plaza de la Constitución.—Algeciras

**COLEGIO POLITÉCNICO**  
Primera y Segunda enseñanza.—Preparación para ingreso en las Academias Militares del Ejército y la Armada. Carrera de Comercio, Correos, Telégrafos y ayudantes de Obras Públicas.  
Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos.  
Avenida de Canalejas, 23, (Villa Flor), Teléfono, 112, ALGECIRAS

**Fco. Hernández e Hijo**  
Conwall's Lane — Gibraltar.—Antiguos proveedores de la Real Armada Española. Gran establecimiento de pinturas, barnices, brochas, cristales, composiciones para fondos de buques, ferreteria de todas clases, efectos naturales, grandes cantidades del renombrado esmalte «Robbaliac», etc.

**J. Lucas Imossi and Son**  
GIBRALTAR  
Agencia de Vapores Transatlánticos  
Servicios del  
Brasil, Uruguay y República Argentina  
Para informes diríjase a sus agentes  
**J. Lucas Imossi and Son**  
Irish Town, No 1

**Compagnie de Navigation**  
Sud-Atlantique-Paris  
Service maritime postal français entre le France, le Brasil et la Plata.  
Départs postaux de Bordeaux tous les 14 jours. Servant Lisbonne, Dakar, Rio de Janeiro, Montevideo, Buenos Aires. Départs commerciaux (alternant avec les services postaux) tous les 14 jours, servant la Corogne, Leixoes, Lisbonne, Dakar, Pernambuco, Babial, Rio Janeiro, Santoset Buenos Aires. Cuisine française renommée; appartements de luxe avec salle de bains; télégraphie sans fils sur chaque paquebot.  
Pour tous renseignements s'adresser a  
**J. Lucas Imossi & Son**  
Agents à Gibraltar. Irish Town.

**Cigarrillos Habáenos**  
Se han puesto a la venta en cajetillas de 20 cigarrillos manufacturados con picadura de las renombradas marcas  
**Henry Clay y Partagás**  
elaborados en nuestros almacenes directamente del paquete original.  
**R. Povedano**  
Calle Real.—GIBRALTAR  
SE ALQUILA una casa con 5 habitaciones, comedor amplio y cocina cómoda y grande, retrete y agua.  
Para informes, diríjase a don José Tizón teléfono núm. 24 Algeciras.

**SACCONE & SPEED LIMITED**  
Proveedores de la Real Casa.—GIBRALTAR  
Vinos, Licores, Cervezas, Tabacos, Cigarrillos Picadura.  
Sucursales en Londres, Portsmouth, Chatham, Devonport y Malta

**LA ESPAÑOLA**  
— PLOMERIA —  
PLAZA PALMA

Esta Empresa se dedica a toda clase de trabajos de plomería y hace instalaciones tanto para agua fría como caliente.  
Se hacen presupuestos gratis para el trabajo que se interese, sin compromiso alguno or parte del cliente, de tener que aceptarlo.  
Además de contar esta Empresa con operarios de reconocida competencia para los trabajos que se le confien, tiene gran existencia de material inglés, que hoy, por motivo de las actuales circunstancias no se puede traer del extranjero  
La siguiente lista dá idea de algunos de los materiales ingleses que la Empresa tiene en existencia hoy:  
**Tubos de hierro galvanizado, tubos de plomo, accesorios para tubos de hierro, grifos de metal, llaves de paso de metal, válvulas flotantes de metal, bocas de fuego y de riego, fuentes de hierro fundido de formas diversas, mangueras de goma blindada y sus correspondientes pitorros y cisternas para retretes.**  
También se dan cotizaciones para baños, lavabos e inodoros de hierro esmaltados blancos y para cualquier otra clase de material que se desee.  
NOTA.—A fin de dar facilidades a los clientes para al pago de las facturas, esta Empresa accede gustosa, a quien lo solicite, a cobrar su importe en plazos mensuales.  
Tiene también a la venta un carro de mano con muelles.

**HERNIADOS, QUEBRADOS LEED!**  
La reputada y conocida casa Torrent, de Barcelona, deseosa de dar a conocer sus tan notables aparatos para la contención y curación de toda clase de hernias en hombres, mujeres y niños, hace saber: que un representante auxiliar de dicha casa, estará en Algeciras y en el Hotel Términus, sólo y únicamente el día 19 del corriente mes, donde demostrará a todos cuantos quebrados se le presente que se obtiene alivio instantáneo, contención absoluta y curación de las hernias, mediante estos aparatos, que no llevan tirantes, pieles ni guarnecidos de ninguna clase y que no molestan, ni hacen bultos, amoldándose al cuerpo como un guante.  
Herniados, no dejéis, pues, de visitar a dicho representante para poder apreciar las inmensas ventajas de estos aparatos, que son indiscutiblemente lo mejor que existe y se conoce, bello ideal de la ortopedia y el remedio único y verdad de vuestros graves males, siendo muchísimos los médicos que entusiastamente los recomiendan a sus clientes, como muchos son también los médicos que para sus propias herulas con gran satisfacción los usan.  
Nadie debe comprar bragueros ni vendajes de clase alguna sin antes ver primero los de esta acreditada Casa Torrent, teniendo muy presente que su representante estará en Algeciras en el Hotel Términus sólo y únicamente dicho día 19 del corriente.  
NOTA.—Dicho representante se hallará en Málaga el día 16 en el Hotel Alhambra, y en Cádiz el día 21 en el Hotel Loreto, donde así mismo podrán visitarle los que deseen, desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde solamente.  
Talleres y despacho: en Barcelona, Unión número 13.

**El Campo de Gibraltar**  
FRANQUEO  
CONCERTADO